



Mehrsprachiger Redewettbewerb „SAG’S MULTI!“ 2012/13: Die GewinnerInnen stehen fest

Utl.: 15 mehrsprachige SchülerInnen im Wiener Rathaus geehrt

Wien, 19. März 2013– In Anwesenheit von 300 SchülerInnen, hochrangigen PolitikerInnen und Top-VertreterInnen der Wirtschaft wurden heute Vormittag die 15 GewinnerInnen (Liste siehe unten) des vom Verein Wirtschaft für Integration (VWFI) initiierten mehrsprachigen Redewettbewerbs „SAG’S MULTI!“ 2012/13 im Großen Festsaal des Wiener Rathauses ausgezeichnet.

Zwtl.: Kraft-Kinz und Rahimi: „Talentierte junge Menschen mit großem Potenzial“

Georg Kraft-Kinz und Ali Rahimi, Obleute des Vereins Wirtschaft für Integration, zeigen sich von den GewinnerInnen beeindruckt: „Das Potenzial dieser Jugendlichen ist viel größer, als der breiten österreichischen Öffentlichkeit bewusst ist. Wir gratulieren den 15 PreisträgerInnen und haben großen Respekt vor allen TeilnehmerInnen! Jede und jeder, die bzw. der mitgemacht hat, ist ein/e GewinnerIn“, so Kraft-Kinz und Rahimi. „SAG’S MULTI!‘ zeigt einmal mehr, dass Mehrsprachigkeit ein großer Gewinn für uns alle ist!“, so Kraft-Kinz und Rahimi.

Zwtl.: Löger: „Unternehmen brauchen sprachliche und kulturelle Vielfalt“

„Ich bin überzeugt, dass Österreichs Unternehmen zunehmend MitarbeiterInnen brauchen, die sich in verschiedenen Kulturen und Sprachwelten bewegen können. Sprachliche und kulturelle Vielfalt ist eine gesellschaftliche Tatsache die Unternehmen konstruktiv nutzen sollten. UNIQA Österreich unterstützt ‚SAG’S MULTI!‘ aus der Überzeugung heraus, dass wir alle die Kompetenzen von mehrsprachig aufgewachsenen jungen Menschen stärker als Chance begreifen müssen,“ so Hartwig Löger, Vorstandsvorsitzender von UNIQA Österreich, Hauptsponsor von „SAG’S MULTI!“.

Zwtl: Disoski: „Wichtige Erfahrung für alle TeilnehmerInnen“

Über die positive und wertschätzende Resonanz, die „SAG’S MULTI!“ erfährt, freut sich Meri Disoski, Vorsitzende der „SAG’S MULTI!“-Jury und VWFI-Geschäftsführerin: „Wir bekommen immer wieder die Rückmeldung, dass es für jede Teilnehmerin, für jeden Teilnehmer eine wichtige persönliche Erfahrung ist, in Deutsch und in der Mutter- bzw. Erstsprache vor vielen Menschen zur sprechen. Lehrerinnen und Lehrer berichten von neuen Erfahrungen mit den Schülerinnen und Schülern, Eltern erzählen von ganz persönlichen Gesprächen mit ihren Kindern über Themen der Identität und der Familienbiografie.“

Zwtl.: Hochrangige Gäste aus Politik und Wirtschaft

Unter den Gästen im Rathaus waren u.a. die Wiener Integrationsstadträtin Sandra Frauenberger, VWFI-Schirmherr Christian Konrad, Stadtrat Christian Oxonitsch, Alev Korun (Nationalratsabgeordnete, Die Grünen), Susanne Brandsteidl (Präsidentin des Stadtschulrates), Bettina Glatz-Kremsner (Vorstandsdirektorin Österreichische Lotterien), Franz Wohlfahrt (Generaldirektor Novomatic), Aleksandra Izdebska (Geschäftsführerin DiTech) sowie zahlreiche weitere Persönlichkeiten aus Politik und Wirtschaft.

Zwtl.: „SAG’S MULTI!“ 2012/13 – Zahlen, Daten, Fakten

Mit noch mehr Sprachen und noch mehr TeilnehmerInnen setzte der vierte Durchgang des mehrsprachigen Redewettbewerbs „SAG’S MULTI!“ ein noch größeres Zeichen für Mehrsprachigkeit. Insgesamt 406 SchülerInnen aus 7 Bundesländern (W, NÖ, B, OÖ, Stmk, S, T), 86 Schulen und fünf unterschiedlichen Schultypen nahmen dieses Schuljahr an „SAG’S MULTI!“ teil. In 45 Sprachen - von Türkisch und Bosnisch/Kroatisch/Serbisch bis hin zu Georgisch, Urdu, Lingala und Fanti – sprachen die jungen Menschen im Alter zwischen 12 und 20 Jahren zum Leitthema „Meine Zukunft – unsere Zukunft!“ und wechselten dabei gekonnt zwischen Deutsch und ihrer Muttersprache.

Zwtl.: Gemeinsame Reise, Büchergutscheine und Opernbesuch





Zahlreiche Preise erwarten die GewinnerInnen. So stiftet „SAG’S MULTI!“-Hauptsponsor UNIQA neben Ehrenpokalen auch Thalia-Gutscheine, zudem erwartet die GewinnerInnen ein gemeinsamer Opernbesuch. Der Hauptpreis für die 15 GewinnerInnen wird von der REWE Group zur Verfügung gestellt: Eine Reise von ITS Billa Reisen in eine europäische Stadt.

Zwtl.: Verein Wirtschaft für Integration und „SAG’S MULTI!“

Initiator und Träger des mehrsprachigen Redewettbewerbs „SAG’S MULTI!“ ist der Verein Wirtschaft für Integration. UNIQA ist Hauptsponsor, Coca-Cola trägt mit einer Spende als Co-Sponsor erstmals zu „SAG’S MULTI!“ bei. Der Stadtschulrat für Wien unterstützt das Projekt, die organisatorische Umsetzung erfolgt durch den Verein EDUCULT. Mit einer ergänzenden großzügigen Spende leistet LUKOIL International GmbH Unterstützung. Der Hauptpreis für die 15 GewinnerInnen von „SAG’S MULTI!“ wird von der REWE Group zur Verfügung gestellt: Eine gemeinsame Reise von ITS BILLA Reisen nach Prag.

Nähere Informationen über den mehrsprachigen Redewettbewerb „SAG’S MULTI!“ finden Sie auf www.sagsmulti.at

Zwtl.: Wirtschaft für Integration (VWFI)

Der Verein Wirtschaft für Integration wurde im März 2009 von Dr. Georg Kraft-Kinz (Stv. Generaldirektor der Raiffeisenlandesbank NÖ-Wien) und dem in Teheran geborenen Wiener Unternehmer Mag. Ali Rahimi gegründet. Der als Plattform von Top-ManagerInnen und UnternehmerInnen unter der Geschäftsführung von Mag.a Meri Disoski agierende Verein setzt seit März 2009 beispielhafte Projekte für einen potenzialorientierten Umgang mit dem Thema Integration um. Das dabei verfolgte Motto lautet „fordern und fördern“.

Die Raiffeisenlandesbank NÖ-Wien (RLB NÖ-Wien) ist Gründungs- und Hauptsponsor des Vereins Wirtschaft für Integration.

Rückfragehinweis:

MMag.a Maria Mayrhofer
Presse- und Marketingassistentin
Verein Wirtschaft für Integration
Quartier 21/MQ
Museumsplatz 1 E-1.4
1070 Wien
Tel.: +43 1 94 44 846
m.mayrhofer@vwfi.at
www.vwfi.at
www.sagsmulti.at





„SAG'S MULTI!“ 2012/13 - die GewinnerInnen

Die folgenden 11 Schülerinnen und vier Schüler aus fünf verschiedenen Bundesländern sind die GewinnerInnen des mehrsprachigen Redewettbewerbs „SAG'S MULTI!“ 2011/12.

Die GewinnerInnen der ersten Kategorie:

- Anisa ABRAHAM, 14 Jahre, Sacré-Coeur Gymnasium, Malayalam
- Elisheva KOHN, 13 Jahre, Lauder Chabad Campus (KMS), Englisch
- Negin JAFARMADAR HADJIAGHA, 12 Jahre, BG 18 Kloostergasse, Farsi (Persisch)
- Teodora PANTIĆ, 12 Jahre, BG/BRG/MG Dreihackengasse Graz, Serbisch
- Jana RIBARICH, 13 Jahre, Zweisprachige Neue Mittelschule Großwarasdorf, Burgenland-Kroatisch
- Carina TANDARI, 12 Jahre, NMS St. Ursula, Ungarisch

Die GewinnerInnen der zweiten Kategorie:

- Meltem AKKAS, 16 Jahre, BHAK Wien 10, Türkisch
- Marko DJURIČIĆ, 16 Jahre, HTL Spengergasse, Serbisch
- Livian ENACHESCU, 14 Jahre, Öffentliches Gymnasium der Stiftung Theresianische Akademie, Rumänisch
- Zerina FOSTAGIĆ, 15 Jahre, Bundesgymnasium Vöcklabruck, Bosnisch

Die GewinnerInnen der dritten Kategorie:

- Frumi ALPEROVITS, 16 Jahre, Lauder Chabad Campus (ORG), Jiddisch
- Jong Hui LEE, 17 Jahre, Zweisprachiges Bundesgymnasium Oberwart, Koreanisch
- Michal MALICZOWSKI, 17 Jahre, G19 Gymnasiumstraße, Polnisch
- Myroslava MASHKARYNETS, 17 Jahre, Bundeshandelsakademie II Salzburg, Ukrainisch
- Marijana ŠKORO, 18 Jahre, BHAK/BHAS Liezen, Kroatisch

Sonderpreis der Jury

Wie bereits in den letzten drei Jahren, vergab die „SAG'S MULTI!“-Jury auch heuer wieder einen Sonderpreis. Der diesjährige Sonderpreis des mehrsprachigen Redewettbewerbs ging an Arkadi JEGHIAZARYAN. Der sechzehnjährige Schüler besucht das Gymnasium St. Ursula/Wien Mauer. Seine Muttersprache ist Armenisch.

Weitere Informationen zu „SAG'S MULTI!“ unter www.sagsmulti.at

